

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : remi_lavoie@cssphares.gouv.qc.ca
<https://www.cadre21.org/membres/remi-lavoie-cssphares-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2019-12-12 04:35:58

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

À la suite de ce cours, je réalise que la cartographie d'idées ou de concepts s'avère plus complexe qu'il n'y paraît à première vue.

Je retiens aussi que différents types d'outils existent. Certains, comme Ishikawa pourraient être transposables dans ma réalité mais me semblent davantage axés à traiter des idées d'autres secteurs.... C'est à réfléchir encore.

Pédagogiquement, je crois que les organisateurs graphiques peuvent, en plus de permettre à l'élève de synthétiser rapidement, permettre de gagner du temps. Ils me semblent également offrir la perspective d'un apprentissage "évolutif" puisqu'un élève pourrait revenir sur un organisateur et bonifier celui-ci au fur et à mesure de ses apprentissages.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Je vais admettre être encore en réflexion ici. Toutefois, je crois qu'ils pourraient d'emblée venir servir d'outils de différenciation pédagogique. Un élève ayant plus de difficulté à l'écrit pourrait recourir à un organisateur graphique afin de livrer le fruit de sa pensée.

Un organisateur (sa conception et son utilisation) pourrait s'avérer être un bel instrument de préparation et d'étude pour les élèves.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Motivation et engagement. Je présume ici que "l'efficacité" de l'outil pourrait engager les bons élèves à y adhérer comme moyen d'apprentissage, d'étude et de production. Cela viendrait également outiller des élèves éprouvant des difficultés à l'écrit.

Les organisateurs graphiques offrent la possibilité de présenter de manière claire et succincte une étendue de connaissances élargies.

Comme je suis à introduire des outils numériques dans ma classe, j'ai pris note de quelques outils évoqués dans le cours afin d'en faire l'exploration.

C'est donc à suivre.